

Drittes Kapitel.

Viertes Kapitel.

Bergleich des Statuts mit der Verfassung von 1812. Seine Schwächen. Abnorme Lage des Landes. Die innere Einheit der Nation durch die Restauration zerissen. Verderblicher Einfluss der französischen Bildung. Larra. Sein Leben. Seine Sittengemälde. „Wer ist das Publieum?“ Zustand der Litteratur und Bildung. Allgemeine Zerrüttung und Trägheit. „Kommen Sie morgen wieder!“ Gemütsucht der höheren Schichten. Die zuchtofe Jugend aus der französischen Schule. Das Verhältniß der spanischen Cultur zur französischen geht mit im 18. Jahrhundert. Die Emigrantenweisheit. Frivolität wird der Hauptcharakterzug der höheren Gesellschaft. Die Führer der Liberalen gegen das Statut. Trotzdem hat dasselbe Chancen. Aufblühen der Litteratur. Allgemeine Geringsschätzung der Carlisten. Bündniß mit Portugal. Verhandlungen über die Trupelallianz. Ihre Bestimmungen. Eiserne Furcht Englands auf Frankreich. Gemeiner Jubel über die Allianz. Burgos entlassen. Andere liberale Maßregeln 232

Fünftes Kapitel.

Don Carlos' Unthätigkeit in Portugal. Der Einmarsch eines spanischen Heeres entscheidet den dortigen Kampf rasch. Dom Miguel streckt die Waffen. Seltsame Unterhandlungen Don Carlos' mit dem englischen Admiral. Die Vertreter Englands nehmen ihn unter ihre Obhut und bringen ihn nach England. Zweideutigkeit der englischen, Unfähigkeit der spanischen Politik. Unnütze Versuche, Don Carlos in England zu fesseln. Er geht durch Frankreich nach Navarra. Verlauf des Kriegs bei den Basken. Erfolge Zumalacárregui's. Bericht des königlichen Befehlshabers über die Lage. Quesada übernimmt das Kommando. Verhandlungen mit Zumalacárregui. Dieses neue Erfolge. Er lässt 120 Gefangene ermorden. Blutiger Charakter des Kriegs. Rathlosigkeit Quesada's. Seine Beschwerden in Madrid. Seine erfolglosen Kämpfe. Unmäßige Siege Espartero's. Freude der Basken über Don Carlos' Ankunft. Die Lage in den übrigen Provinzen. Die Baudenführer der Maucha, Merino. Die Carlisten in Katalonien und Aragon von Vaudier niedergehalten. Illusionen der liberalen Bevölkerung. Freude über Toreno's Ernennung zum Finanzminister. Pföblicher Umschlag durch die Nachricht von Don Carlos'